
Governo também amplia campanha contra Influenza. A partir de hoje, o imunizante contra a gripe pode ser 
aplicado em pessoas de todas as faixas etários nos postos de saúde de todo o Ceará FORTALEZA E RMF P. 3

Vacinas:  Estado começa a aplicar 
doses contra a Dengue no dia 13 

Vereador de Camocim morre após 
ser atacado em restaurante na orla da cidade POLÍTICA P. 6
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Vacina contra gripe pode ser tomada por pessoas de todas as idades.
FOTO: GOVERNO DO ESTADO/ARQUIVO

Sem chegarem a acordo, 
candidaturas de Direita 
podem naufragar na disputa 
por Fortaleza
COLUNA ROBERTO MOREIRA P. 7

Fortaleza empata com 
Bragantino na Arena 
Castelão, jogando 
com time reserva 
ESPORTE P. 10

Pressione o botão e 
navegue no nosso 

portal para ver
todas as edições
do jornal digital e
mais conteúdos.
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O valor da vacina da dengue para o Ceará

O  anúncio foi feito pelo 
governo cearense. A 
partir do mês de maio, 

a vacina contra a dengue chega 
aos postos de saúde. Inicial-
mente, as doses serão aplicadas 
em cidades da Região Metropo-
litana de Fortaleza, escolhidas 
por especialistas, a partir de 
uma estratégia de imunização.

Em 2024, foram confirmados 
287 casos de arboviroses, sen-
do 237 casos de dengue e 50 
de chikungunya, segundo a 
Secretaria da Saúde do Ceará. 
Observa-se que houve redução 
de 88,4% no número de casos 
confirmados de dengue quan-
do comparado a igual período 
de 2023 (2.035 casos).

A dengue é resultado da pro-
liferação do mosquito trans-
missor, que se reproduz em 
água parada. Por isso, a tem-
porada de inverno é sempre 
considerada período crítico. 
A falta de esgotamento sani-
tário aumenta o problema. O 
mosquito gosta de ambientes 
onde pode se reproduzir. 

A população precisa ajudar no 
combate ao mosquito, evitan-
do acumular água em tanques 
abertos, piscinas, calçadas, jar-
ros e pneus velhos. 

Estado e municípios também 
precisam fazer sua parte. Não 
se combate o mosquito Aedes 
Aegypti apenas no inverno. O 

trabalho é necessário o ano in-
teiro e deve ser acompanhado 
de campanhas educativas. 

A vacina será um passo im-
portante para reduzir o pro-
cesso de propagação da do-
ença. A solução virá com as 
ações de combate e as campa-
nhas educativas.
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Vacina contra dengue
começa a ser aplicada no Ceará no 

PRÓXIMO DIA 13

IMUNIZAÇÃO

Na semana passada, Ministério da Saúde anunciou o envio
de 170 mil doses para o Estado; doses serão aplicadas na Grande Fortaleza

As doses de vacinas contra a 
dengue enviadas para o Ceará, 
anunciadas pelo Ministério da 
Saúde na quinta-feira passada 
(25), serão aplicadas no Estado 
a partir do próximo dia 13 de 
maio, de acordo com o governa-
dor Elmano de Freitas (PT). De 
início, a medida deve contem-
plar 25% do público-alvo de 10 
a 14 anos. Conforme o chefe do 
Executivo, a data foi definida em 
acordo com os quatro municí-
pios que vão receber os imuni-
zantes: Fortaleza, Aquiraz, Eu-
sébio e Itaitinga.

“O Brasil é o primeiro país 
no mundo a oferecer essa vacina 
no sistema público de saúde. A 
medida colabora para a redução 
do número de casos da doença. 
Mas os cuidados para evitar a 
proliferação do mosquito Aedes 
Aegypti devem continuar, eli-
minando água armazenada que 
pode se tornar possíveis cria-
douros”, escreveu Elmano, em 
suas redes sociais.

DISTRIBUIÇÃO
Segundo o anúncio do Mi-

nistério da Saúde, o Estado vai 
receber 169.513 imunizantes. 
A quantidade de doses a se-
rem aplicadas em Fortaleza, 
com 154.376 vacinas, representa 
91,30% do total do lote cearense. 
Em seguida, estão as cidades de 
Eusébio, que receberá 5.641 imu-
nizantes, Aquiraz, com 5.428 va-
cinas, e Itaitinga, com 4.068. 

De acordo com a secretária 
de Vigilância em Saúde e Am-
biente do ministério, Ethel Ma-
ciel, as novas regiões que vão 
receber os imunizantes foram 
definidas de acordo com a lista 
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de prioridades já estabelecida 
desde o início do ano. Além do 
Ceará, os estados de Alagoas, 
Sergipe, Piauí, Mato Grosso e 
Rio Grande do Sul receberão o 
reforço de vacinas, com 986.548 
doses entregues nesta remessa. 

Dados atualizados na últi-
ma terça-feira (23), mostram que 
1.682.139 doses de vacinas foram 
enviadas aos estados, com o regis-
tro de aplicação de 810.686 doses, 
equivalente a 48,19% dos imuni-

zantes entregues. Em abril, foram 
registradas 117.530 vacinas, o que 
mostra uma redução significativa 
em relação a março, quando fo-
ram 463.481 doses aplicadas. Con-
forme a secretária, a queda pode 
ser explicada pelo atraso no regis-
tro da aplicação pelos municípios, 
que utilizam sistemas próprios 
e demoram para enviar dados à 
rede nacional de saúde.

Neste ano, o Ceará soma 2.641 
casos confirmados de dengue, 

além de 9.908 casos prováveis da 
doença. Os dados são da platafor-
ma IntegraSUS, da Secretaria da 
Saúde do Ceará (Sesa). Na capital 
cearense, são 577 pessoas conta-
minadas, representando 21,85% 
do total de casos, e mais de 1,7 mil 
casos em investigação. Eusébio e 
Aquiraz registram 5 casos confir-
mados, cada. Já em Itaitinga, foi 
registrado 1 caso. O Ceará regis-
tra, ainda, 1 óbito pela doença e 14 
mortes em investigação. 

INFLUENZA

Ceará amplia para todas as idades a imunização contra gripe 
A partir de segunda-feira (29), 

a vacina contra a gripe (influen-
za) estará disponível para todas 
as faixas etárias (com mais de seis 
meses de vida) em todo o Ceará. 
A medida visa otimizar a utiliza-
ção das doses disponíveis e re-
duzir a circulação viral, especial-
mente entre os grupos de risco. O 

anúncio foi feito pelo governador 
Elmano de Freitas por meio das 
redes sociais, destacando que o 
Ministério da Saúde já enviou 
mais de 2 milhões de doses para a 
campanha no estado. Os interes-
sados devem procurar os postos 
de saúde em seus municípios.

A campanha de imunização 

dos grupos prioritários teve início 
em 11 de março, alcançando uma 
cobertura de 28,6%, com 849.062 
doses aplicadas, de acordo com 
dados do LocalizaSUS, platafor-
ma do Ministério da Saúde.

A vacina contra a gripe, 
composta por três cepas de ví-
rus em combinação, protege 

contra os principais vírus em 
circulação no Brasil.

O secretário executivo de 
Vigilância em Saúde, Antonio 
Lima Neto, enfatizou a impor-
tância de aumentar os índices 
de vacinação para minimizar os 
efeitos da transmissão da gripe. 
A partir de segunda-feira, a po-

pulação em geral poderá buscar 
os imunizantes.

A vacina contra a influen-
za pode ser administrada junto 
com outras vacinas do Calendá-
rio Nacional de Vacinação. Os 
interessados devem consultar a 
programação de cada município 
para mais informações.

Doses da Qdenga, vacina contra dengue, serão aplicadas em quatro municípios da RMF.
FOTO: GOVERNO DO ESTADO/DIVULGAÇÃO

A quantidade de 
doses que serão 
aplicadas em 
Fortaleza, com 
154.376 vacinas, 
representa 91,30% 
do total do lote 
cearense
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Prefeitura requalifica entorno 
da Lagoa do Urubu e vai construir 

64 MORADIAS

OBRAS NA PERIFERIA

Nesta segunda-feira (29), o prefeito José Sarto assina ordem de serviço 
para reassentamento na Lagoa do Urubu; obras devem durar 18 meses

Primeira fase da requalificação do entorno da Lagoa do Urubu, no bairro Floresta, já foi concluída
FOTO: DIVULGAÇÃO/HABITAFOR

O prefeito de Fortaleza, José 
Sarto (PDT), vai assinar nesta se-
gunda-feira (29) ordem de servi-
ço para a construção de reassen-
tamento na Lagoa do Urubu, no 
bairro Floresta. De acordo com 
a gestão municipal, a constru-
ção deve comportar 64 unidades 
habitacionais, que atenderão fa-
mílias beneficiadas pela requa-
lificação do entorno do corpo 
d’água. A Secretaria Municipal 
do Desenvolvimento Habitacio-
nal (Habitafor) adiantou que a 
previsão de conclusão da obra é 
de 18 meses. O investimento na 
área é de mais de R$ 5 milhões.

Segundo a Habitafor, será 
dada ordem de serviço para 
a implementação de canteiro, 
limpeza e terraplanagem do 
terreno. No local, onde deve ser 
entregue a primeira etapa da re-
qualificação do entorno da lagoa 
no início de maio, as obras de 
urbanização também foram co-
ordenadas pela pasta.

A urbanização, segundo o 
Executivo municipal, veio de 
uma intervenção com investi-
mentos de mais de R$ 3 milhões. 
Quando concluída, a Prefeitura 
projeta que beneficie mais de 90 
mil pessoas dos bairros Floresta, 
Padre Andrade, Jardim Iracema 
e Presidente Kennedy, localiza-
dos no entorno do local.

EDUCAÇÃO

MEC prorroga convocação de lista de espera 
do Fies até 17 de maio

 O prazo para as convocações 
da lista de espera do Fundo de 
Financiamento ao Estudante do 
Ensino Superior (Fies) do pri-
meiro semestre de 2024 foi pror-
rogado até o dia 17 de maio pelo 
Ministério da Educação (MEC). 
Antes deste anúncio, esta etapa 
do processo seletivo terminaria 
no fim deste mês de abril, no dia 
30, oferecendo 67.301 vagas aos 
estudantes. Desde o dia 28 de 
março até agora, o MEC já reali-
zou cinco chamadas de candida-
tos que estão na lista de espera.

Caso as vagas ofertadas não se-
jam ocupadas nesta edição do pri-
meiro semestre, voltarão a ser ofer-
tadas apenas no segundo semestre 
deste ano. Em 2024, nos dois pro-
cessos seletivos, a estimativa é que 

o Fies ofereça 112.168 vagas.
Para que o estudante consiga 

finalizar o processo e conseguir 
o financiamento, deverá ir até a 
faculdade da sua escolha, procu-
rar os responsáveis da comissão 
permanente que trata dos assun-
tos do Fies na instituição e apre-
sentar a devida documentação 
solicitada. Depois de tudo isso, 
deverá ir até o banco que conce-
derá o empréstimo.

FINANCIAMENTO
O programa fornece um finan-

ciamento para estudantes de cur-
sos de graduação em instituições 
de ensino superior privada que 
estão inclusas ao programa. Para 
fazer o pedido do financiamento, 
o estudante deverá ter participa-

do, a partir de 2010, de qualquer 
edição do ENEM, possuindo uma 
média de pontuação igual ou 
maior que 450 pontos e com a re-
dação igual ou maior do que 400 
pontos. Além disso, o máximo da 
renda familiar mensal terá que ser 
até R$ 4.236,00, ou seja, três salá-
rios mínimos. (Hiago Alves)

Caso as vagas 
ofertadas não 
sejam ocupadas, 
elas voltarão a 
ser oferecidas 
apenas no segundo 
semestre deste anoProrrogação foi confirmada pelo MEC na semana passada.

FOTO: AGÊNCIA BRASIL
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Déficit da União caiu mais de 
R$ 400 milhões por mês, diz

MAURO FILHO

EFEITO DESONERAÇÃO

Deputado criticou a liminar concedida pelo ministro do STF, Cristiano Zanin, 
que derrubou a desoneração para municípios e para 17 setores da economia

POLÍTICA

Mauro Filho: pedetista é referência em macroeconomia.
FOTO: ZECA RIBEIRO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

A desoneração da folha de 
pagamento aos municípios 
tem contribuído para a redu-
ção do déficit da Previdência. 
A afirmação é do deputado 
federal cearense Mauro Filho 
(PDT); o parlamentar é uma 
referência em macroeconomia 
no Congresso Nacional. Se-
gundo Mauro, o rombo teve 
retração de mais de R$ 400 
milhões em um mês, segundo 
dados obtidos junto à Recei-
ta Federal. Ao OPINIÃO CE, 
Mauro destacou que isso ocor-
reu porque os municípios não 
estavam pagando as contri-
buições quando a alíquota era 
definida em 20%, mas com os 
8% definidos pela desonera-
ção, muitas prefeituras volta-

FELIPE BARRETO
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ram a pagar. “Por isso, havia 
criado esse rombo de R$ 280 
bilhões no Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS)”. Nes-
ta quinta-feira (25), o ministro 
Cristiano Zanin, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), con-
cedeu liminar para derrubar a 
desoneração dos municípios. 
O STF fez placar de 3 a 0 nesta 
sexta para manter a decisão. 

Mauro Filho conta que foi 
à Receita Federal para obter a 
informação da queda do défi-
cit mensal. Segundo ele, com a 
aplicação da desoneração aos 
municípios, a queda da dívida 
da União foi de R$ 1 bilhão para 
R$ 580 milhões por mês. Os da-
dos mostravam a realidade até 
o mês de fevereiro. Mauro ex-
plica que essa diferença deve 
diminuir ainda mais em março. 
“Aí é que todo mundo vai ter 
pagado mesmo”, disse.

LIMINAR E VOTAÇÃO
Com a manutenção da limi-

nar concedida por Zanin, o STF 
decidiu pela derrubada da deso-
neração de impostos sobre a fo-
lha de pagamento de 17 setores 
da economia e de determinados 
municípios até 2027. A decisão 
de Zanin foi motivada por uma 
ação protocolada pela Advoca-
cia-Geral da União (AGU). Além 
dele, Flávio Dino e Gilmar Men-
des votaram no plenário virtual 
da Corte para manter a suspen-
são da desoneração. A sessão 
eletrônica vai até 6 de maio. Ao 
aceitar os argumentos da AGU, 
o ministro Zanin entendeu que a 
aprovação de desoneração pelo 
Congresso não indicou o impac-
to financeiro nas contas públicas.

“O quadro fático apresenta-
do, inclusive com a edição de 
subsequentes medidas provi-
sórias com o objetivo de redu-

zir o desequilíbrio das contas 
públicas indicam, neste juízo 
preliminar, que há urgência em 
se evitar verdadeiro desajuste 
fiscal de proporções bilionárias 
e de difícil saneamento caso o 
controle venha a ser feito ape-
nas ao final do julgamento de 
mérito”, justificou.

Na ação protocolada no STF, 
a AGU sustentou que a desone-
ração foi prorrogada até 2027 
pelo Congresso “sem estabe-
lecer o impacto financeiro da 
renúncia fiscal”. A estimativa 
da Advocacia-Geral, caso a de-
soneração continuasse, era de 
perda de arrecadação de R$ 10 
bilhões anuais. A petição foi 
assinada pelo presidente Lula 
(PT) pelo advogado-geral da 
União (AGU), Jorge Messias. 
O tema tem se tornado um dos 
mais discutidos entre o Con-
gresso Nacional e o Governo 

Lula, tendo passado por apro-
vação de projeto no Legislati-
vo, veto do Executivo, derru-
bada de veto e publicação de 
Medida Provisória (MP) que 
limitava a desoneração. O pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), disse nesta 
sexta que o Senado vai recorrer 
contra a liminar do ministro. 
Em coletiva no Senado nesta 
sexta, Pacheco afirmou que a 
posição da Casa é uma posição 
de “antagonismo” à decisão. 
“Nós estamos, do outro lado, 
tentando demonstrar as nossas 
razões, e cabe ao Supremo Tri-
bunal Federal decidir isso. Pre-
cisa ser respeitada a decisão da 
Corte, qualquer que seja a deci-
são. Eu espero que o Supremo 
Tribunal Federal decida com 
base na realidade”, disse o se-
nador, destacando que o Sena-
do vai recorrer.
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CPI das Apostas Esportivas vai ouvir 
nesta segunda-feira (29) representantes

DA CBF

SENADO

Vice-presidente da comissão, o senador cearense Eduardo Girão (Novo) foi o autor do 
requerimento de convite ao diretor de Governança e Conformidade da CBF

Senadores querem ouvir CBF sobre casos de corrupção envolvendo atletas.
FOTO: MARCOS OLIVEIRA/AGÊNCIA SENADO

A Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Manipulação 
de Jogos e Apostas Esportivas 
vai ouvir representantes da Con-
federação Brasileira de Futebol 
(CBF) nesta segunda-feira (29), 
às 15h. Na oportunidade, um 
dos convidados será o diretor de 
Governança e Conformidade da 
CBF, Hélio Santos Menezes Jú-
nior. O vice-presidente da CPI, o 
senador cearense Eduardo Girão 
(Novo), foi o autor do requeri-
mento de convite ao diretor. No 
último dia 22, a CPI ouviu o esta-
dunidense John Textor, sócio ma-
joritário da Sociedade Anônima 
de Futebol (SAF) do Botafogo.

Para Girão, é certo que a ma-
nipulação de resultados existe 
“há muito tempo”. O senador 
argumenta que esse tipo de si-
tuação “deve ser combatida com 
veemência pela CBF, entidade 
maior que tem a responsabili-
dade de gerir as competições 
esportivas dessa modalidade”. 
De acordo com o pré-candidato 
à Prefeitura de Fortaleza, não 
há dúvidas de que o diretor de 
Governança e Conformidade 
da CBF “tem importância fun-
damental nesse momento de 
buscar a lisura no nosso fute-
bol”. Girão diz considerar que o 
depoimento de Hélio Menezes 
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Júnior permitirá a elucidação de 
diversos aspectos relacionados 
ao objeto da investigação da CPI.

O senador cearense também 
é o autor do requerimento que 
convida o diretor de Competi-
ções da CBF, Júlio Avellar, para 
falar à CPI. Segundo consta no 
requerimento, em 2022 houve o 
registro de 139 partidas de fu-
tebol sob suspeita de manipula-
ção. No ano passado, foram 109 
partidas. As suspeitas atingem 
todas as séries do campeonato 
brasileiro. Girão diz que, como 
o convidado é responsável pela 
diretoria que tem como objetivo 
o planejamento, a operação e a 
organização de todas as compe-
tições administradas pela enti-
dade, ele tem muito a contribuir 
com o trabalho da comissão.

A CPI vai ouvir também o 
oficial de Integridade da CBF, 
Eduardo Gussem. O relator da 
comissão, senador Romário (PL-
-RJ), é o autor do requerimento 
para que Gussem seja ouvido 
como testemunha. De acordo 
com o parlamentar e ex-jogador 
de futebol, a CBF tem contrato 
firmado com a empresa de mo-
nitoramento SportRadar AG, re-
cebendo regularmente relatórios 
sobre partidas suspeitas.

O senador argumenta que 
Eduardo Gussem é a pessoa in-
dicada para prestar informações 
sobre o tratamento dado aos re-
latórios recebidos pela CBF, bem 

como sobre os funcionários en-
volvidos na análise desses dados 
e quais os tipos de alerta sobre 
possíveis manipulações nas par-
tidas de futebol. 

CPI OUVIU TEXTOR
Comissão ouviu Textor na 

última segunda, pois o dirigen-
te do clube carioca tem feito de-
clarações em que afirma possuir 
provas sobre casos de manipu-
lação de resultados no futebol 
brasileiro. Sua presença no Sena-

do veio de requerimentos apre-
sentados pelos senadores Jorge 
Kajuru (PSB-GO), presidente da 
CPI, e pelo relator Romário.

Na ocasião, o dono do Botafo-
go apresentou um relatório com 
cerca de 180 páginas com dados 
sobre irregularidades, de forma 
sigilosa. Kajuru, em coletiva ao 
final da ida de Textor, afirmou 
que a conversa com o dirigente 
teve conteúdo. “Nós chegamos 
a uma conclusão simples. Tive-
mos conhecimento de diversos 

indícios. Não queremos falar, 
ainda, em provas. Não podemos 
dizer que participamos de uma 
conversa de mais de uma hora 
sem conteúdo. Teve conteúdo”, 
afirmou o senador.

Segundo o parlamentar, a 
ideia é trazer a público, “o mais 
rápido possível”, os dados apre-
sentados. O relatório ficará à dis-
posição dos senadores do cole-
giado e suas assessorias e deverá 
basear futuros depoimentos à 
comissão.

POLÍTICA

CRIME

Vereador líder da prefeita de Camocim é assassinado com facada
Vereador de Camocim e líder 

da prefeita Betinha Magalhães, 
César Veras (PSB) foi assassina-
do com um golpe de faca, por 
volta de meio-dia, neste domin-
go (28). Ele foi atacado por um 
garçom em um restaurante na 
orla da cidade. Além do par-
lamentar, outras duas pessoas 
foram atacadas pelo agressor. 
Uma delas é o empresário Eucli-
des, dono de restaurante. A ou-
tra vítima ainda não foi identi-
ficada. O assassino foi preso em 
seguida por policiais militares.

Não há informações so-
bre a motivação do ataque, 
mas testemunhas acreditam o 
que homem tenha sofrido um 
surto. Ele agrediu Veras por 
trás, quando o vereador havia 
acabado se se sentar à mesa 

com a família. A vítima ainda 
chegou a fugir do estabeleci-
mento, mas não resistiu ao fe-
rimento e acabou colapsando 
em via pública.

Veras chegou levado para 
o Hospital Deputado Murilo 
Aguiar, onde estava sendo aten-
dido, mas não aguentou os fe-
rimentos. O autor do ataque foi 
levado à Delegacia Regional da 
Polícia Civil (DRPC) de Granja. 
O parlamentar já foi presidente 
da Casa e da União dos Vereado-
res e Câmaras do Ceará (UVC). 

LUTO
O presidente da Câmara Mu-

nicipal de Camocim, Emanoel 
Vieira (PDT), decretou luto ofi-
cial de sete dias na Casa. O go-
vernador do Ceará, Elmano de 

Freitas (PT), também em suas 
redes sociais, afirmou que deter-
minou “rigor máximo” na apu-
ração dos fatos. O governador 
do Estado, Elmano de Freitas 
(PT), publicou uma nota lamen-
tando o ocorrido. “Nossas for-
ças de segurança já prenderam 
o suspeito, que será colocado à 
disposição da Justiça. Minha so-
lidariedade a todos os familia-
res, amigos e companheiros de 
trabalho do vereador“, declarou 
pelas suas redes sociais.

Presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado, Evandro 
Leitão (PT) lamentou a morte 
do vereador. “O suspeito pelo 
crime já foi preso pelas forças 
de segurança do Estado e será 
colocado à disposição da Justi-
ça”, escreveu.

César Veras foi atacado quando acabava de chegar 
ao restaurante. FOTO: REPRODUÇÃO DO INSTAGRAM
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Não cabem três candidatos de direita em Fortaleza 

A direita lançou três pré-can-
didatos a prefeito da ca-
pital. Capitão Wagner, do 

União Brasil, lidera as pesquisas. O 
deputado federal André Fernan-
des (PL) e o senador Eduardo Gi-
rão (Novo) completam a lista.

As pesquisas internas, realizadas 
pelos pretensos candidatos a pre-
feito, mostram que não cabem 
três candidatos de direita na dis-
puta. Alguém terá que ceder. 

Girão e André Fernandes utilizam 

o argumento político de que o Ca-
pitão Wagner já teve as oportunida-
des para vencer e não obteve êxito. 
Já Wagner acredita que a eleição 
deste ano é a sua grande chance. 

Wagner tenta o diálogo com pes-
quisas eleitorais em mãos, para 
mostrar suas chances reais. O pe-
ríodo de pré-campanha pode, ao 
seu final, entrar nas convenções e 
consolidar uma aliança de direita. 
Sem o acordo, as candidaturas de 
Wagner, Girão e Fernandes po-
dem naufragar.

PREFEITO JONAS MUNIZ, DE CRUZ, RECEBEU 
AS MAIORES LIDERANÇAS POLÍTICAS 
DO CEARÁ NOS SEUS 80 ANOS
Com rosto aparentando ser um jovem senhor, Jonas Muniz, prefeito do 
município de Cruz por seis vezes, vai em busca do sétimo mandato, 
se tornado o prefeito que mais venceu eleições no Ceará após a 
redemocratização. Ele não precisa da prefeitura. É agropecuarista 
e empresário e aparece na lista dos homens mais ricos do Pará, 
por conta de suas fazendas de gado, soja e milho, e do interior do 
Ceará, onde comercializa imóveis e administra suas propriedades.

EVANDRO LEITÃO DIZ QUE FORTALEZA 
PRECISA DE UM PREFEITO
O pré-candidato do PT a prefeito de Fortaleza, Evandro Leitão, foi 
mais uma vez para o ataque contra o prefeito Sarto. Para Evandro 
Leitão, se a prefeitura tem mais de R$ 3 bilhões para gastar, é 
inadmissível a atual situação de Fortaleza. Para Evandro, o montante 
de recursos seria suficiente para construir uma cidade melhor ou 
uma nova cidade. “A cidade está um caos. É só perguntar aos 
moradores da periferia e dos bairros nobres”, disse Evandro, que 
participou do evento Vem Pra Alece, que presta serviço social. 

SARTO PRESTIGIA GARDEL ROLIM 
NO VICENTE PINZÓN 
O prefeito Sarto participou, no final de semana, da 10ª edição do “Meu 
Bairro, Nossa Câmara”, dessa vez na Regional 2, no bairro Vicente Pinzón. 
A ação promoveu a integração entre os vereadores e a população, 
além da oferta de serviços essenciais aos moradores. “A iniciativa 
também já proporcionou mais de 19 mil atendimentos ao público da 
nossa cidade”, disse o presidente da CMFor, Gardel Rolim. Ele e Sarto 
entregaram a requalificação da Praça da Conquista. “Desejo paz a 
todos apesar da onda de violência e insegurança”, alfinetou o prefeito.

VEM PRA ALECE: Segunda edição do projeto 
oferta serviços para mais de 5 mil pessoas
Ação contou com prestação de serviços gratuitos nas áreas de saúde, educação, 
cultura, espaço infantil, sustentabilidade, inclusão e empreendedorismo

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Ceará (Alece) realizou, 
na manhã deste domingo (28), 
a segunda edição do programa 
Vem pra Alece. A ação é destina-

da a apresentar serviços promovi-
dos pelo Legislativo à população. 
A oportunidade, aberta ao pú-
blico, reuniu ações diversas, com  
prestação de serviços gratuitos, 

10ª EDIÇÃO

Câmara de Fortaleza levou serviços para o Vicente Pinzón
O projeto “Meu Bairro, Nossa 

Câmara”, iniciativa da Câmara 
Municipal de Fortaleza (CMFor) 
que tem como objetivo levar ser-
viços para a população de uma 
determinada região da cidade, 
realizou sua décima edição nes-
te sábado (27), no bairro Vicente 
Pinzon. Com a ação, os morado-

res puderam emitir documentos, 
realizar exames preventivos de 
saúde, ter assistência aos seus pets, 
dentre outros. O prefeito de Forta-
leza, José Sarto (PDT), e vereado-
res estiveram presentes para ouvir 
demandas da comunidade.O pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Fortaleza, vereador Gardel Rolim 

(PDT), ressaltou a veia da gastro-
nomia e de serviços como mola 
propulsora da região por ser uma 
localidade próxima do mar. “Aqui 
nós estamos próximos ao mar e 
por conta disso tem essa grande 
influência na culinária”, disse.

“É também uma região mui-
to populosa da cidade que tem 

seu papel importante, pois foi a 
partir daqui que a cidade se de-
senvolveu por conta dos pesca-
dores”, completou.

Também na visita, os parla-
mentares, juntamente ao prefeito 
Sarto, participaram da inaugura-
ção de uma praça na região, a Pra-
ça da Conquista. “É a concretude 

de um projeto que foi pensado lá 
atrás de levar a Câmara para os 
bairros da cidade e a gente con-
segue perceber que é um projeto 
exitoso, que tem integração com 
as pessoas, integração entre os 
entes públicos. Fortaleza vive um 
momento de prosperidade”, evi-
denciou. (Felipe Barreto)

Presidente da Alece, Evandro Leitão comandou o evento 
neste domingo (28).FOTO: JOSÉ LEOMAR/ALECE

em áreas como direitos da mulher, 
saúde, educação, cultura, espaço 
infantil, sustentabilidade e em-
preendedorismo. O Vem pra Ale-
ce conta com parceria do Governo 
do Ceará, do Sistema Fecomércio 
e da Federação das Indústrias do 
Estado do Ceará (Fiec). De acordo 
com a organização do evento, cer-
ca de 5 mil pessoas participaram 
da segunda edição do projeto.

Segundo o presidente da 
Assembleia Legislativa, o depu-
tado estadual Evandro Leitão 
(PT), o Vem Pra Alece é “mais 
um fruto do compromisso de 
fazer da Casa um Parlamento 
aberto, inclusivo, que respeita 
as pessoas e suas diferenças”. 
Ele enalteceu o reconhecimento 
das ações que a Alece tem im-

plementado nos últimos anos.
“A nossa Assembleia está en-

tre as quatro mais transparentes 
de todo o Brasil. Um parlamen-
to aberto é ser transparente, é ter 
essa proximidade com a popula-
ção. Por isso, desde 2021, nós ini-
ciamos uma verdadeira andança 
em todo o estado do Ceará. Fo-
mos a 14 macrorregiões adminis-
trativas do nosso Estado, levando 
a Assembleia, levando as sessões 
plenárias, e levando os nossos ser-
viços”, ressaltou.

Ainda na ocasião, no palco 
principal do evento, o presiden-
te da Casa lançou três novida-
des na Comunicação da Alece. 
O primeiro é o canal da Assem-
bleia no WhatsApp, no qual a 
população poderá acompanhar 

os principais acontecimentos do 
Legislativo cearense pelo celular. 
O segundo produto é o novo pro-
grama conjunto das emissoras de 
rádio e TV da Assembleia, o “Na 
Alece Tem”, apresentado pela 
jornalista Magnólia Paiva, às ter-
ças-feiras. Por fim, o presidente 
anunciou as novas marcas das 
emissoras: Alece TV e Alece FM.

De acordo com Leitão, por 
meio destas marcas, o Parlamen-
to quer “se conectar ainda mais 
forte com a sociedade”. “Pode, 
a alguns, parecer que isso é uma 
coisa simples, mas não é. Isso aí é 
uma forma de estarmos cada vez 
mais próximos, nos conectando 
com a sociedade, com a popula-
ção de maneira geral”, comple-
tou o petista. (Felipe Barreto)

PT E PSB PODEM SE ENFRENTAR EM BREJO 
SANTO, TERRITÓRIO DE WELINGTON LANDIM
O PT decidiu lançar candidato em Brejo Santo, município do Cariri 
Oriental, para enfrentar o PSB, que terá a prefeita Gislaine Landim 
candidata a reeleição. Gislaine foi casada com o ex-prefeito, ex-
deputado por cinco mandatos e ex-presidente da Assembleia, 
Welington Landim. Seu herdeiro político é o ex-prefeito do Brejo, 
o deputado Guilherme Landim, um dos maiores apoiadores do 
governo do petista Elmano. “Em Brejo Santo temos um candidato 
muito competitivo”, declarou o líder do governo Lula na Câmara, 
deputado José Guimarães. Guilherme Landim está calado. O 
senador Cid Gomes, o ministro Camilo Santana e o governador 
Elmano entregaram à secretária de Articulação Politica, Augusta 
Brito, a missão de evitar o embate. O caso prejudica a articulação 
política. O candidato do PT em 2020 obteve apenas 21% dos votos, 
enquanto a prefeita Gislaine Landim ficou com 62% da votação.
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De acordo com o presidente 
do Instituto Doméstica Legal, 
Mário Avelino, esse tipo de em-
prego foi, de fato, o “mais afeta-
do” pela pandemia da covid-19. 
“Hoje, o número de trabalhado-
res informais, de empregados 
domésticos informais, aumen-
tou. Até 2019, a formalidade do 
emprego doméstico estava em 
27,5%. Hoje, está em 23,5%”, 
lamentou. Neste sábado (27), é 
Dia Nacional das Trabalhadoras 
Domésticas, uma data que deve-
ria motivar mais reflexões e luta, 
conforme avalia a entidade.

Avelino destaca que, de acor-
do com a última Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
do (Pnad), do IBGE, no último tri-
mestre de 2023, foram contabiliza-

dos 6,3 milhões de trabalhadores 
domésticos. “Destes, 1,4 milhão 
têm carteira assinada. É impor-
tante destacar que desses mais de 
seis milhões, metade são diaris-
tas”. Diaristas não têm carteira as-
sinada. “Se ela trabalhar até dois 
dias na semana, quem a contrata 
não está na ilegal. Metade dos seis 
milhões deveriam ter carteira assi-
nada e somente 25% têm e a outra 
metade é diarista”, afirma.

ESTÍMULOS
Para aumentar a formalidade 

do emprego doméstico, o presi-
dente do instituto defende que é 
necessário criar estímulos tanto 
para o empregado como para o 
empregador. “A PEC das do-
mésticas igualou os direitos. Só 

que, nesse momento, a doméstica 
ainda não tem um direito básico, 
que é o abono do PIS”. Ele alerta 
que todo trabalhador que, no ano 
anterior, recebeu até dois salários 
mínimos de rendimento passa a 
ter direito, no aniversário dele, a 
um salário mínimo de abono.

Para haver receita, o projeto de 
lei do abono do PIS, sugerido pelo 
Instituto Doméstica Legal, cria a 
contribuição do empregador do-
méstico. A proposta é que aumen-
te em 0,65% sobre o salário pago.

“A gente busca na Câmara 
dos Deputados, para que, ainda 
neste ano, essa pauta seja apro-
vada e sancionada. Temos a 
certeza de que, com isso, irá au-
mentar o interesse pela formali-
dade”. (Agência Brasil)

Educação e saúde terão imposto reduzido 

EM 60%

SERVIÇOS PRIVADOS

Proposta busca evitar aumento de preços após reforma tributária; 
serviços culturais jornalísticos e de eventos, também terão imposto menor

Com o objetivo de evitar au-
mento de preços após a reforma 
tributária, serviços privados de 
educação e de saúde terão o Im-
posto sobre Valor Adicionado 
(IVA) reduzido em 60%. Ativida-
des com cadeia produtiva curta, 
como serviços culturais, audiovi-
suais, jornalísticos e de eventos, 
também terão imposto reduzido 
na mesma intensidade, para não 
serem punidos com um aumento 
excessivo da carga tributária com o 
fim da cumulatividade (cobrança 
em cascata).

As reduções constam do pro-
jeto de lei complementar que re-
gulamenta a reforma tributária 
sobre o consumo, enviado ao 
Congresso na última quarta-feira 
(24). Embora a emenda constitu-
cional promulgada no fim do ano 
passado estabelecesse os serviços 
gerais que teriam alíquota redu-
zida, a proposta do governo de-
talhou as atividades.

Durante as discussões da re-
forma tributária, o governo e o 
Congresso concordaram que, 
por prestarem diretamente ser-
viços aos consumidores e serem 
intensivos em mão de obra, o se-
tor seria punido com a cobrança 
da alíquota cheia, que ficará em 
média em 26,5%. Isso resultaria 
em repasse elevado de preços 
aos consumidores.

Um dos pilares da reforma tri-
butária é o fim da cumulatividade, 
por meio da qual a empresa terá 
o abatimento dos tributos pagos 
sobre os insumos, o que evita a 

MERCADO DE TRABALHO

Informalidade de empregadas domésticas 
aumentou após pandemia

tributação múltipla de um mesmo 
bem ao longo da cadeia produti-
va. Esse sistema, criado na França 
na década de 1960 e parcialmente 
em vigor no Brasil desde o fim da 
mesma década, beneficia a indús-
tria, com cadeia produtiva longa, 
mas prejudica os serviços, com ca-
deia produtiva curta.

No caso da prestação direta 
de serviços ao consumidor, que 
estão na ponta final da cadeia, 
o problema se agrava porque o 
abatimento de créditos tributá-
rios quase não ocorre. Dessa for-
ma, a alíquota cheia de 26,5% será 
reduzida para 10,6%, reduzindo 
o impacto sobre o consumidor.

A proposta do governo agora 
será discutida no Congresso nos 
próximos meses, com previsão 
de votação na Câmara até julho 
e até o fim do ano no Senado. 
Durante a tramitação, os par-
lamentares poderão incluir ou 
retirar serviços com redução de 
alíquotas. (Agência Brasil)

A proposta visa 
evitar que esses 
serviços sejam 
punidos com um 
aumento excessivo 
da carga tributária 
com o fim da 
cumulatividade 
(cobrança em 
cascata)

Saúde privada é um dos setores beneficiados com a redução de imposto.
FOTO: ROVENA ROSA/ AGÊNCIA BRASIL

Formalidade retraiu: apenas 23,5% dos trabalhadores têm CLT 
FOTO: MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL
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Com time reserva, Fortaleza 
empata com Bragantino na 

ARENA CASTELÃO

SÉRIE A

Leão enfrenta o Vasco no meio da semana, mas um desafio maior pela frente: a 
Conmebol condenou as condições do gramado e quer tirar de lá as partidas da Sula

Depois da goleada sobre o 
Boca Juniors e com um confronto 
diante do Vasco na quarta-feira 
(21), o Fortaleza optou por encarar 
o Bragantino com o time reserva. 
O embate, ocorrido neste domin-
go (28), pela 4ª rodada da Série 
A do Campeonato Brasileiro, ter-
minou em empate. Cada equipe 
marcou um gol; ambos surgiram 
ainda no primeiro tempo.

O Tricolor balançou as redes 
aos 9 minutos. O gol teve um 
significado especial para Kervin 
Andrade, uma das promessas do 
time de Juan Pablo Vojvoda: foi 
o primeiro do jovem venezuela-
no na série. Aos 40 minutos da 
partida, Eduardo Sasha empa-
tou para o Bragantino.

Apesar do empate, o Bragan-
tino permanece no G4 do Bra-
sileirão, com 8 pontos conquis-
tados. O Fortaleza ocupa a 12ª 
posição, com 5 pontos somados, 
porém com um jogo a menos.

O QUE VEM PELA FRENTE
O Leão está atualmente envol-

vido em três competições. Além 
do Brasileirão, disputa a Copa do 
Brasil e a Copa Sul-Americana. 
Pela primeira, o clube cearense 
encara o Vasco, no dia 1º, às 19 
horas, na Arena Castelão. O con-
fronto é válido pelo jogo de ida 
da 3ª Fase da Copa do Brasil. Na 

semana seguinte, em 8 de maio, o 
Leão viaja à Bolívia para enfren-
tar o Nacional Potosí. Quando se 
encontraram aqui, o time bolivia-
no sofreu uma goleada de 5 a 0 
do Tricolor.

O Fortaleza não enfrenta ape-
nas adversários no campo, mas 
também desafios relacionados ao 
próprio campo. A Conmebol rea-
lizou uma inspeção no Castelão e 
condenou o gramado da arena. A 
CBF foi notificada e o estádio não 
poderá sediar partidas da Sul-A-
mericana, a menos que um plano 
de recuperação seja apresentado 
e aceito pela Conmebol.

O Fortaleza tem até 10 de maio 
para apresentar um plano de re-
cuperação, que será avaliado em 
uma nova vistoria ao estádio. O 
clube tem a opção de indicar um 
novo local para sediar as partidas 
em que tem mando de campo. O 
próximo jogo do Leão em casa, 
pela Sul-Americana, está mar-
cado para 29 de maio, contra o 
Sportivo Trinidense.

O Fortaleza ocupa a 
12ª posição da série 
A, com 5 pontos 
somados, porém com 
um jogo a menos

Jogadores comemoram primeiro gol do venezuelano Kervin Andrade na série A.
FOTO: LEONARDO MOREIRA/FEC

fernanda.alves@opiniaoce.com.br
 
Editora e colunista do Grupo Opinião CE

Vitória do Fortaleza contra o Boca Juniors será uma 
memória eterna

Nem o torcedor mais oti-
mista imaginou que o 
Fortaleza iria vencer o 

Boca Juniors pelo placar de 4 a 2, 
como aconteceu na última quin-
ta-feira (25), na Arena Castelão. 

A festa na arquibancada e arre-
dores do estádio, antes do jogo 
começar, foi bonita de ver. A 
torcida mostrou a força do Brasil 
ser considerado o país do fute-
bol, cantando o hino nacional a 
capella e mostrando a confiança 
que tinha no Tricolor.

Houve um misto de preocupa-
ção e ansiedade, que o Fortale-
za fez valer os sentimentos de 
quem esperava essa partida.

Pochettino foi o melhor em cam-
po, com três assistências, em qua-
tro gols do Laion. Construiu boas 
jogadas e foi efetivo para o bom 
resultado. Não podemos esque-
cer de Lucero e Pikachu, que fize-
ram uma dupla dinâmica.

Outro nome que a torcida co-
brou muito, e conseguiu fazer 
uma boa partida, foi Pedro Au-
gusto. Desde que perdeu o pê-
nalti na final da Sul-Americana, 
a torcida começou a exigir mais 
do atleta. 

O resultado fica marcado para 
a história do Fortaleza, no cora-
ção do torcedor e dos amantes 
do futebol.

MAIS UM EMPATE 
JOGANDO EM CASA
Apesar do resultado contra 
o Boca, o Fortaleza empatou 
contra o Red Bull Bragantino 
em 1 a 1, configurando o 
segundo empate jogando em 
casa pela Série A do Brasileirão. 
Ficou um gosto amargo de 
derrota. Afinal, o Laion queria 
conquistar os três pontos para 
se posicionar melhor na tabela.

CEARÁ JOGA FORA 
DE CASA SEM PULGA 
E SAULO MINEIRO
Dois desfalques importantes 
preocupam o Ceará no jogo 
desta segunda-feira (29). Erick 
Pulga e Saulo Mineiro não 

viajaram para São Paulo, onde 
o Vozão vai enfrentar o Mirassol. 
No itinerário do clube, depois 
da partida, a equipe vai para 
Alagoas, para a disputa do jogo 
de ida da Copa do Brasil. Caso os 
atletas tenham se recuperado, vão 
encontrar o grupo em Maceió. 

CEARENSES NA SÉRIE 
C E NA SÉRIE D
O Ferroviário estreia em casa 
nesta segunda-feira (29) contra o 
Aparecidense/GO. A expectativa 
é de conquistar a primeira vitória 
na competição. Os representantes 
cearenses estrearam na Série 
D neste fim de semana. Iguatu 
e Maracanã empataram nos 
seus respectivos jogos. Já o 
Atlético Cearense perdeu.
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Tradição ne artes cênicas 
vão tomar conta de 

ACOPIARA

FESTIVAL

Tradicional Festival de Teatro de Acopiara chega à sua  27ª edição; 
programação é gratuita e acontece de 4 a 11 de maio

Após um intervalo de cinco 
anos, o tradicional Festival de 
Teatro de Acopiara (Fetac) re-
torna ao calendário de eventos 
culturais do Ceará. A 27ª edi-
ção do Fetac, com o tema “Re-
vivendo o Espírito do Teatro”, 
acontece de 4 a 11 de maio, no 
município localizado na região 
Centro-Sul do Ceará. 

Estão confirmados mais de 
25 espetáculos, incluindo nú-
meros circenses, peças teatrais, 
rodas de conversa com os artis-
tas e shows musicais. Toda a 
programação é gratuita.

Para essa edição, foram se-
lecionados nove grupos tea-
trais de seis cidades diferentes 
do Ceará para a Mostra Fetac 
em Cena, que ocorrerá no Pal-
co Principal do Centro Social. 
Além disso, a Mostra Parale-
la contará com encenações em 
outros espaços pela cidade. O 
evento também incluirá o Fetac 
em Festa, com shows e apresen-
tações culturais, além de visitas 
dos grupos teatrais às escolas, 

tanto da zona urbana como da 
zona rural do município, por 
meio do Fetac Itinerante.

ABERTURA
A abertura oficial está mar-

cada para as 20h de sábado, 4 de 
maio, no Polo de Lazer da cida-
de, seguida por uma apresenta-
ção da Banda de Música Eduar-
do Gurgel Valente. Durante o 
primeiro fim de semana do fes-
tival, o público poderá conferir 
uma variedade de apresenta-
ções, incluindo “Pinóquio”, da 
Cia. Camarim de Teatro, e “O 
Bode Quer”, do diretor e per-
former Evan Teixeira.

Durante a semana, de segun-
da-feira a sexta-feira, os grupos 
teatrais percorrerão 12 escolas 
da sede do município e de ou-
tros distritos, levando cultura, 
arte e teatro para um público 
mais amplo da região. O en-
cerramento está previsto para 
sábado, 11 de maio, com apre-
sentações e shows para marcar 
o fim desta edição do Fetac.

O Festival de Teatro de Aco-
piara é uma realização da Cia. 
Cordel de Teatro, com apoio 
cultural do Banco do Nordeste 
e Cagece, e apoio institucional 
da Secretaria Estadual de Cul-
tura e do Governo Federal. A 
produção fica por conta do Ins-
tituto de Produção, Difusão e 
Inovação Social (PRODI) e da 
coordenação de comunicação 
da empresa Dégagé.

Durante o primeiro 
fim de semana do 
festival, o público 
poderá conferir 
apresentações, 
como “Pinóquio”, 
da Cia. Camarim 
de Teatro, e “O 
Bode Quer”, do 
diretor e performer 
Evan Teixeira

CULTURA

Pavilhão da 
Magnólia foi 

um dos grupos 
selecionados 

para a edição 
2024 do Fetac.
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